

たけた

市議会だより

2010.5.1

No. 19

シリーズ
若者



今年（37回目の大名行列）の城主はNHKスペシャルドラマ「坂の上の雲」で廣瀬武夫役を好演中の藤本隆宏さん（前列中央）

《もくじ》

- 平成22年度一般会計当初予算を可決（議案の審議結果） P2
予算総額164億680万円
- 議会改革調査特別委員会報告 P3
議員報酬3%カット！
- 会派代表質問・議員一般質問 P3～P8
- 議員ふんとう記 P8



安心できる
食糧自給を望む

政権交代して半年が経つ
た今日、日本経済も国民生
活も回復の兆しが見えてこ
ない。経済学者に言わせれ
ば経済は生き物である。ラ
セン階段のように、物価が下
ればその次には給料が下
る「デフレスパイ럴」。
安くても買い控えにより物
が売れなくなる現象である。
いや日本だけの問題ではな
い。外国に頼る日本経済は、
たとえ話であるが、アメリ
カが風邪を引けば日本は肺
炎になるとも言われている。
日本の食糧自給率も40%を
切ろうとしている。いまや
世界の人口はどんどん増え
続け65億人。お金で食糧を
買えば良いという時代は早
く終わりにしなければ。發
展途上国では食べることも
もできず、餓死している現
状である。食糧自給率の向
上を切に望む。

（編集委員 後藤 憲幸）

平成22年度当初予算を可決



予算特別委員会
委員長 森 哲秀

平成22年第1回定例会において、平成21年度一般会計補正予算と平成22年度一般会計予算を審査するため、予算特別委員会が設置されました。



予算特別委員会

平成22年度補正で 地域活性化・きめ細かな臨時交付金（3億1,684万7千円）が交付されるため、普通建設事業や施設の維持補修費、地域活性化事業などに充てられた。南山荘にスプリンクラーの設置と居宅部分の屋根の塗装工事を行う。道の駅すごうの駐車場舗装及び浄化槽修繕整備、西部地域の農産加工所建設、南部地域の農産加工所の浄化槽設置費等が追加された。平成22年度当初予算の編成方針は、事務事業の見直しと、組織・機構の簡素化効率化等による行財政改革を積極的かつ計画的に推進し、市民が主役のまちづくりに取り組

むとした。前年度6月の内付け予算と比べ、率にして9.7%の減額となり、予算総額は164億680万円となつた。国の事業見直し等により公共事業が大幅に削減された。農業者が元気で営農活動ができるシステムや竹田ブランドの全国への推進活動等々、人の命と暮らしを守る予算配分となつており、審査の結果、採決は起立により行い、起立多数で原案どおり可決した。

△主な議案の審議結果

第1回臨時会（平成22年1月18日）

△不動産の取得について

△竹田市の特定の事務を取り扱わせる郵便局の設置について

第1回定例会（平成22年3月4日）

△平成21年度竹田市一般会計補正予算（第10号）について

△平成21年度竹田市竹田温泉施設花水月特別会計補正予算（第10号）について

△平成21年度竹田市長湯観光温泉施設等特別会計補正予算（第5号）について

△平成21年度竹田市国民健康保険特別会計補正予算について

△平成21年度竹田市老人保健特別会計補正予算（第2号）について

△平成21年度竹田市後期高齢者医療特別会計補正予算について

△平成21年度竹田市簡易水道事業特別会計補正予算について

△平成21年度竹田市農業集落排水事業特別会計補正について

△平成21年度竹田市農業集落排水事業特別会計補正について

△平成21年度竹田市浄化槽整備推進事業特別会計補正（第5号）について

△平成21年度竹田市国民宿舎直入駐事業特別会計補正（第5号）について

△平成21年度竹田市水道事業会計補正予算（第5号）について

△平成22年度竹田市一般会計予算について

△平成22年度竹田市同和対策事業特別会計予算について

△平成22年度竹田市立こども診療所特別会計予算について

△平成22年度竹田市畜産開発事業特別会計予算について

△平成22年度竹田市長湯観光温泉施設等特別会計予算について

▽不動産の取得について

▽竹田市の特定の事務を取り扱わせる郵便局の指定について 可決

▽平成21年度竹田市一般会計補正予算（第10号）について 可決

▽平成21年度竹田市竹田温泉施設花水月特別会計補正予算（第2号）について 可決

▽平成21年度竹田市長湯觀光温泉施設等特別会計補正予算（第5号）について 可決

▽平成21年度竹田市後期高齢者医療特別会計補正予算（第4号）について 可決

▽平成21年度竹田市老人保健特別会計補正予算（第2号）について 可決

▽平成21年度竹田市市立診療所特別会計補正予算（第3号）について 可決

▽平成21年度竹田市簡易水道事業特別会計補正予算（第6号）について 可決

▽平成21年度竹田市農業集落排水事業特別会計補正予算（第5号）について 可決

▽平成21年度竹田市同和対策事業特別会計予算について 可決

▽平成21年度竹田市浄化槽整備推進事業特別会計補正予算（第5号）について 可決

▽平成21年度竹田市畜産開発事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市一般会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市同和対策事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市立診療所特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市畜産開発事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市長湯温泉施設文化館特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市老人保健特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市後期高齢者医療特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市介護保険特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市簡易水道事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市国民宿舎入荘事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市農業集落排水事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市浄化槽整備推進事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市介護保険特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市簡易水道事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市国民宿舎入荘事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市農業集落排水事業特別会計予算について 可決

▽平成22年度竹田市浄化槽整備推進事業特別会計予算について 可決

▽竹田市防災行政無線通信施設条例の制定について 可決

▽竹田市職員の給与の特例に関する条例の制定について 可決

▽道の駅「さくらの里」の施設の設置及び管理に関する条例の制定について 可決

▽竹田市久住さやかの設置及び管理に関する条例の制定について 可決

▽竹田市長湯温泉「長生湯」・「天満湯」の設置及び管理に関する条例の制定について	可決
▽竹田市職員定数条例の一部改正について	可決
▽竹田市職員の勤務時間(休眠等)に関する条例等の一部改正について	可決
▽竹田市企業の育成及び誘致促進に関する条例の一部改正について	可決
▽竹田市温泉施設花水月条例の一部改正について	可決
▽竹田市竹田温泉施設はくすいの設置及び管理に関する条例の一部改正について	可決
▽竹田市簡易水道設置条例の一部改正について	可決
▽竹田市分担金徴収条例の一部改正について	可決
▽竹田市長湯観光温泉施設等条例の一部改正について	可決
▽竹田市民宿直入荘条例の一部改正について	可決
▽竹田市違法駐車等の防止に関する条例の一部改正について	可決
▽竹田市市営住宅条例等の一部改正等について	可決
▽竹田市立幼稚園設置条例の一部改正について	可決
▽竹田市公民館条例の一部改正について	可決
▽竹田市消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条例の一部改正について	可決
▽竹田市火災予防条例の一部改正について	可決
▽工事請負契約の変更について	可決
▽過疎地域自立促進計画の変更について	可決
▽竹田市と大分市との証明書等の交付等に係る事務の委託に関する協議について	可決
▽竹田市特定の事務を取り扱わせる郵便局の指定について	可決
▽指定管理者の指定に関する件について	可決
▽普通財産の貸付けについて	可決
▽普通財産の減額貸付けについて	可決
▽人権擁護委員候補者の推薦について	原案による者適任
▽平成21年度竹田市一般会計補正予算(第11号)について	可決
▽竹田市行政組織条例等の一部改正について	可決
▽竹田市特別職の常勤職員の給与に関する条例等の一部改正について	可決
▽指定管理者の指定に関する件について	可決
▽和解及び損害賠償額の決定について	可決
▽竹田市副市長の選任について	可決
《議会議案》	
▽竹田市議会委員会条例の一部改正について	可決
▽竹田市議会議員報酬及び費用弁償条例の一部改正について	可決
▽竹田市議会公務調査費の交付に関する条例の一部改正について	可決
《請願・陳情の審査結果》	
▽保育所・児童入所施設の環境改善を求めることに関する請願	採択
▽国民宿舎直入荘の存続についての陳情	同意
《意見書の審査結果》	
▽保育所・児童入所施設の環境改善を求める意見書の提出について可決	続審査



足達寬康議員

新政ウラブ

毎年1回3月定例会において、会派（3名以上）の代表者が具体的な政策について質問するものです。

3月10日に3会派の代表者による代表質問が行われましたのでお知らせします。

なお、原稿は議員本人が執筆しています。

代表質問



(議会改革調査特別委員会 委員長
伊藤孝信

議員報酬3%カット！

本委員会は、平成21年6月25日の設置から本年3月まで、7回の会議と2市（熊本県人吉市・鹿児島県出水市）の調査を実施した。その間に得られた主な結果は次のとおりである。

- 月1日から平成25年3月31日までの間、3%減額する。

政務調査費については、平成22年度から24年度までの間、4万円を減額し、年額14万円とする。

常任委員会視察旅費については、平成22年度から24年度までの間、4万2千円を減額し、年額12万

円とする。
また、政務調査費使途基準に定める経費のうち、備品、事務機器購入、及びこれらに係るリース料を対象経費から除外する。

なお、議員定数について
は、18名から20名で検討して
おり、平成22年度中に結論を得るように努力する。

地域医療の充実について

足達 本市の農産物、加工品の販路開拓はひと展開するのみ。員

農業問題について



トマト部会の二木化を!

畜産問題について

農政課長 生産者組織の連携強化を図り市場で有利販売するうえで重要と考え、関係機関と協調して一本化に努める。

雇用対策について

足達 本市の農産物、加工品
の取扱いは、どうぞお聞けら
う。 家個人分は請求すれば公開で
きる。

フォーラム等について

支援組織やインターネットでの全国公募も視野に入れ検討する。

竹田市政の運営方針について



佐田 啓二 議員

綠風會

や歴史、文化資源を発見し雇用創出や活性化を図り、総合調整を行うのが竹田総合学院である。

農政課長 市内、県内の販売
強化は勿論、竹田市東京事務
所、仙台事務所等を通じ全国
に情報発信し、販路を開拓し

足達 耳鼻咽喉科の設置を。
市長 多くの市民が切望する
科の誘致に向けて、市独自の

企画情報課長 地域に根付いた人材育成、起業、就労支援

組織改編を行い、新たな事業展開をしたい。

は消化不良になつていながら。
市長 企画段階からプロジェクト会議での意思疎通を心がけている。回数が多いというが、今それを凝縮して行わなければこの速い変化に対応できぬ。ご指摘のように、根を張らずに流れていくことのないように、今後とも気を配り対応していく。

佐田 中期財政計画による平成25年度の基金枯渇は。
財政課長 綿密な資料収集での計画であり現実性は高い。引き続きの改革が必要だ。

佐田 今後の行財政運営方針は。
市長 行財政改革は計画以上にやつてゐる。国の政策を先



13回開かれたシンポジウムとフォーラム

導的に取り入れ活力を見出す政策を展開していく。
佐田 その他に市職員の健康管理等々について質問した。

新風會



日小田秀之議員

日小田　公共施設整備計画は、市民生活に直結する重要な計画である。根拠法令と計画化のプロセスは、企画情報課長 竹田市総合計画の実施計画として位置づけられている。市民の要望等を見極めながら編成にあたつて踏まえ、緊急性・優先度等を評価する。この段階で、市はどのようないい方針で道路整備に臨んできたのか。

建設課長　国県道はかなり整備されているが、市道は10

国の支援が縮小されている道路整備



国の支援が縮小されている道路整備

市長 道路整備は重要な課題であるが、国の財政支援が縮小している中では、緊急性等総合的に勘案しながら整備をしていくしかないと思つてい
る。

約してお知らせ
します。



中村 審中 議員

一般質問

○3月定例会では、

3月11・12日の

市長 行政課題の一つとして地域と議論し、方策を見いだしたい。

指定管理者制度
運営審議会を設置しては



環境保全に必要な野焼き

本市の宝である草原の
保全は

償還の終わった施設で地元に無償譲渡できる施設があるのでは。市長 行政が主体性をもつて対応したい。



森 哲秀 議員

農業問題について

市長 建言書を農水省の郡司副大臣に提出した。基本は日本国の基軸をなしている原点に立ち帰り、「瑞穂の国たれ」のテーマで送った。今農村の置かれている状況の中で自給率等々はあるが、これは総合的に国策で対応していくという方向性がもう少し明確に示されないかぎり、一自治体で温暖化防止が実現するはずがないと考える。経済対策で椎茸種駒助成により、広範囲のくぬ木林が整備されていく。獣害対策で「箱わな」を

森 農業の振興で食糧自給率アップ、林業の振興で山林の整備及び獣害対策、地球温暖化防止につなげては。



森 豊後牛は危機的状況にある

作ったが、根本的に対策・政策を見直していかねばと考える。小自治体で解決できない所は、国に求めていく。森 カボスの振興は、販売戦略は。市長 JAの経営戦略で共販・量販体制の市場の方向性が九州管内に止まっている。一部は県南の柑橘類と束ねて首都圏へ販売しているが、ほとんど九州管内に止まっている。販売戦略は原点に立ち帰り、地産地消から始め、今回上げた農村公社を通じ販売戦略を立てる。首都圏にどう売るか、竹田事務所長を通じ東北地域にイメージアップを図る。

林業の振興策について

岩屋 森林所有者の林業への意欲は年々低下している。対策は。

市長 特定間伐の目標に対する実績は約50%で、今後目標達成に向け様々な対策を講じたい。

岩屋 温暖化対策等森林の果たす役割は大きく、今後成長産業としての期待も大きい。市単独補助等他市に先駆けた取り組みを。

市長 全伐後放置された林地も多く憂慮している。近時の



岩屋 千利 議員

畜産の振興策について

岩屋 9月議会において、肥育拠点の設置に前向きな答弁を頂いたが、その後の取り組みは。

畜産振興室長 プロジェクト会議においても肥育拠点の設置は、最重点項目と位置づけ、県JA、全農はもとより、企業の参入も視野に調査研究をしている。

市長 豊肥市場の取り扱い頭数は全国で17番目の位置にあるものの、売上げ価格は50位



阿部 雅彦 議員

カワサキ大分の解散について

岩屋 解散の申出後の取り組みは。

直入支所長 会社側の解散の意向は覆せず、今後は従業員の雇用対策や跡地の有効活用等についての協議に入らざるを得ないと判断している。

市長 今後の対応が重要であり、「災い転じて福となす」の気概で取り組んでいきたい。



林業は様々な問題を抱えており、市はもとより国や地球規模の取り組みは不可欠。市長高値で売れる子牛生産に取り組む。生産コスト削減・飼料等の共同購入・消費拡大に向けた取り組みを行う。

畜産振興室長 特に発育の良い子牛は価格が上がってきた。以後民間活力の導入も会等を通じて積極的な働きかけをしていく。

以下ランク外、肥育拠点がないことが主たる原因と思われる。今後民間活力の導入も視野に積極的に取り組んでいく。

件となつてゐる。この事業により対応してはどうか。

農政課長 第3期中山間地域等直接支払制度の事業推進時に地元と協議をしていきたい。



竹田市の美術館建設について



渡辺 龍太郎 議員

渡辺(克) 「道の駅すゞごう」の4月開設に伴う農業公社の整理であり、その方向が変わることや、加工所、駐車場の整備費が今回計上されている。

道の駅事業としての計画性はどうか。

市長 短期間でこの構想が立ち上がり、毎日新たな情報が入る中で最善を尽くし、それらに対応している状況であります。なお経済対策予算の見極めもあつた。

渡辺(克) この他に竹田市の特定事務を取り扱う郵便局の指定については行政サービスの公平性を質問した。

竹田の優れた文化を内外に伝

渡辺(龍) 大分県では平成21年3月に策定した「中期行財政ビジョン」の中で、県立美術館の基本構想の策定に着手することを明記している。竹田市でも(財)田能村竹田顕彰会、岡の里事業実行委員会、南画の里づくりをすすめる会、竹田市美術協会等が美術館建設や県立美術館の誘致運動をしてきた。市は、美術館の必要性をどう考えているか。

教育長 竹田市は豊かな文化

的土壤を持ち、多くの分野で専門家が育ち多彩な活動を開いている。現在竹田市に寄贈された作品を含め、取り扱いが課題になつてている。作品の収蔵、保管や展示をする観

えるためにも美術館の必要性は検討に値するものだ。



エコミュージアム構想の検討の柱に…

介護老人福祉施設について



河野 泰浩 議員

河野 特別養護老人ホームに申し込んでいるが、なかなか入れない。定員と待機者数は。

渡辺(龍) 美術館建設は多額の資金を要する。今、県立美術館構想が検討されているので官民一体となつて南画美術館(分館)の誘致運動をすすめてはどうか。

市長 大分市美術館、芸術会館の持つてゐる魅力を受け止めることができる施設として甦らせておけば必ず、100%の分館機能というよりも、

河野 要介護4と5は何名か。保険課長 要介護4は79名、要介護5は30名。

河野 待機期間が長い人は何年か。

保険課長 要介護4の方で5年、要介護5の方で4年間待

竹田で、大分市美術館でも、芸術会館でも見られなかつた物が、そこでも同じような形で見られるという場づくりを工

コミュージアム構想の中では、樹立していく事が生誕の地ならではの大きな力になるので、議員の提案の方向性を活かし

ながらエコミュージアム構想の検討の柱にしたらと感じている。

施設との比較、差額料金の援助の方法はないか。

保険課長 低所得者は申請により居住費、食費が減額、1か月の負担が高額になると、高額介護サービス費が支給される。介護保険制度の援助はない。

農地災害の要件緩和について



河野 9月議会で「災害復旧支援被害額40万円以上はハーダルが高い。県、国に対し要件緩和」と求めておいたが

河野 整備課長 市独自の支援策を研究するよう市長から指示されている。早急に対応策をとる。

農林整備課長 市独自の支援策を研究するよう市長から指示されている。早急に対応策をとる。

河野 国保税不納欠損額について

河野 20年度決算の国保税不

納欠損額1,659万円は適正か。

税務課長 地方税法第18条に基づき行っている。県下で11番目。

河野 高すぎて払えないのが実態。署名運動等進めていきたい。



井 英昭議員



ケーブルネットワーク事業について

井 市が制作する番組が終わり、次の放送が始まるまでに

竹田市の風景などを放映している。この時間帯を活用し、市民が主催のイベント告知や有料広告など情報発信にあらわれないか。

ケーブルネットワーク推進室長 多くの市民活動を告知することは大切な役割である。

市民の皆さんから情報を頂き、

市民のための「より良い番組制作、番組編成」を今後益々充実させていきたい。有料広告については地元商店や企業などの広告については地元商店や企業などの広告に活用できるよう今後は他の自治体ケーブル局を参考にしながら取り組む方向で調査、検討していく。



と私の3人が参加、当日は天気も良く桜も満開と好条件での初体験です。今回もまた（悪代官）目付役荒巻議長との近習侍の役です。13か条にも及ぶ注意書きのとおり、下に↓下にくで右足から出発します。これが意外と腰にきました。37回

井 たくわんのシンポジウム、フォーラムが開催されているが、行きたくても行けない場合もある。それらをテレビ放送だけでなく、インターネットでも見られるようにしては



お疲れさまでした

もの伝統の重みから前を行く高校生を真似しながら必死について行くのでした。

伝統ある行事、商工会議所青年部は30余会員となり存続の危機とも聞きますが、是非とも受け継いでもらいたい行事だと感じました。

(渡辺 勘吉)

■ 3月は別れの時、涙雨ばかりで日照不足、4月は新たなスタートの季節らしく、素晴らしい好天に恵まれ「花水月」道の駅すじこう・竹田店」と期待と希望の相次ぐオープン。市民の皆さんの絶大なる御協力を!!

(足達 寛康)

岡城桜まつり大行列には、荒巻文夫議長・森哲秀議員

じつか。市外在住の竹田市出身者の中も情報発信ができる、様々な可能性が拓がっていく。

ケーブルネットワーク推進室長 現在、シンポジウム等は土日に特別番組として放映している。インターネットで放映するには別途サーバーを整備し、更に画像変換用の機器が必要となる。これらの機器整備には高額の費用が必要となるが、市民の皆さんへの要望を踏まえながら前向きに検討していきたい。

井 その他、地域検定の創設について、国道442号線バイパス開通後の久住地区のまちづくりについて質問した。

井 その他、地域検定の創設について、国道442号線

■ 次の6月議会からは一般質問がケーブルテレビで放映されます。お茶の間から身近に議会を感じていただけたら幸いです。

井 その他の、だれのネクタイが一派手になるんでしょうか?自分もコーディネイトを考えないと…

(井 英昭)

